



# Confederación General del Trabajo Andalucía, Ceuta y Melilla

✉ Calle Alcalde Isacio Contreras 2 B, Local 8. 41003 · Sevilla  
☎ 609 · 968067 @ spcgta@cgt.org.es  
📘 www.facebook.com/CGTAndalucia X @CGT\_A  
🌐 www.cgtandalucia.org

La Confederación General del Trabajo (CGT) en Andalucía, Ceuta y Melilla expresa su más enérgica condena ante el reciente cartel difundido por la formación política Vox. Este mensaje promueve un discurso intolerante, xenófobo y racista, claramente identificable como incitación al odio. Este tipo de representaciones vulneran principios básicos de convivencia democrática y alimentan una narrativa peligrosa que normaliza la violencia simbólica y física contra colectivos vulnerables.

El cartel en cuestión forma parte de una estrategia deliberada de la ultraderecha para tergiversar realidades sociales, como la migración. Esta estrategia emplea un lenguaje cargado de estereotipos racistas y teorías conspirativas que, si bien se han adueñado del discurso de Vox, han superado límites éticos y legales.

El actual desarrollo de la provincia de Almería no hubiera sido posible sin la inmigración, un hecho innegable que contrasta con las narrativas excluyentes promovidas desde la extrema derecha. Sectores estratégicos como la agricultura intensiva en invernaderos, motor económico de la región, dependen históricamente del trabajo realizado por personas migrantes. Su contribución ha sido fundamental para consolidar la posición de Almería como referente agroexportador a nivel nacional e internacional.

Adicionalmente, cabe destacar que la viabilidad del sistema de pensiones en España depende en gran medida de la población migrante, cuya incorporación al mercado laboral compensa el acelerado envejecimiento demográfico del país. Según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), la llegada de trabajadores extranjeros no solo rejuvenece la pirámide poblacional, sino que también fortalece la base de cotizantes necesaria para sostener las pensiones actuales y futuras. Ignorar este papel fundamental, como lo hace la ultraderecha al estigmatizar la migración, supone poner en riesgo la sostenibilidad del exiguo *Estado del Bienestar* que aún poseemos.

Este enfoque no es nuevo: diversas denuncias han evidenciado cómo Vox instrumentaliza el racismo y la xenofobia para construir su agenda política, como lo demuestran las acciones legales interpuestas por sindicatos, partidos políticos y sociedad civil.

CGT rechaza categóricamente esta instrumentalización del miedo y la división, que, según estudios académicos, refleja "diferentes formas de racismo" en el discurso de Vox, disfrazado bajo eslóganes populistas. Asimismo, alertamos de que este tipo de comunicación no se limita al ámbito simbólico: ya ha desencadenado recientemente

acciones violentas por xenofobia y racismo, poniendo en riesgo la seguridad de personas migrantes y comunidades diversas.

Como organización comprometida con los derechos humanos y la justicia social, exigimos:

- \* La retirada inmediata del cartel denunciado y la rectificación pública por parte de Vox.
- \* La activación de mecanismos legales para investigar estos contenidos como delitos de odio, tal como han hecho otras instituciones ante casos similares.
- \* Un firme compromiso institucional contra la normalización del discurso de odio, que socava los cimientos de una sociedad plural e inclusiva.

El racismo y la xenofobia son incompatibles con la democracia. CGT reafirma su compromiso con la construcción de una sociedad donde la dignidad y los derechos de todas las personas sean respetados sin distinción.

CGT ANDALUCÍA, CEUTA Y MELILLA  
2 de agosto de 2025